

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

SUSCRIPCIÓN 1 PESETA AL MES
Anuncios, esquelas y remitidos á precios convencionales.

Censor Eclesiástico
El Muy Iltr. Dr. D. Miguel Gallench

Tortosa Viernes 21 Julio 1905

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
5 Plaza del Hospital, 5.

Año III

Es el periódico de mayor circulación de la comarca

Núm. 478

Librería religiosa fundada en 1760

Francisco Mestre-Rosa, 11, Tortosa

Estampas para primera Comunión (Última novedad) — Semanas Santas, latin y castellano y latin con solfa. — Misales, Breviarios y Diurnos edición de 1905. — Devocionarios con encuadernación de tela, piel, chagrín, nacar, carey, marfil y concha, provistos de su correspondiente estuche, desde 30 céntimos á 150 pesetas uno. — Via Crucis y Libritos de la Pasión. — Gran surtido de imágenes, pintadas y talladas en pasta madera.

HIPORRENOL GAMUNDI

Tónico reconstituyente de primer orden

á base de arrenal, fosfatos de cal y sosa, hierro, cuasia, etc.
Combate con éxito seguro la anemia, clorosis, neurastenia raquitismo y escrofula

Sustituye con ventaja á toda clase de emulsiones por su sabor agradable y los niños lo toman sin repugnancia.

De venta: FARMACIA JUAN GAMUNDI. — Moncada, 5. — TORTOSA

A Oliveres

MEDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clinica oftalmologica del Dr. Galezowski

CONSULTA DE 11 A 1.

Pasaje Franquet, Pral.

OPERACIONES DE 3 A 5

TORTOSA

Francisco Calbet Balagué

Corredor Real de Comercio

TORTOSA

Calle de San Ildefonso, esquina á la de Baños

CUPONES

Está abierto el pago de los del 4 por 100 Interior y fecha 1.ª del corriente Julio, y de los de Ferrocarriles, Transatlántica, y demás empresas particulares que lo tengan señalado.

Intervención en las operaciones que hayan de hacerse con el Banco de España.

Compra y venta de valores del Estado y de empresas particulares, en el acto ó por encargo.

Cumplimiento de órdenes de bolsa en España y en el extranjero.

Cambio de toda clase de monedas y billetes de banco.

Negociación de papel extranjero.

Dirección Telegráfica: Corredor-Calbet

El partido

VILLAVERDISTA

España está de enborabuena; la hora de la regeneración ha sonado, y con razón debe entregarse al júbilo, al regocijo y á la más franca alegría todo aquel que sueña con los días venturosos en que nuestra nación desventurada ha de desplegar á la faz de las naciones todas, su brillante y triunfadora bandera.

No se trata de ninguna empresa gigantesca que haga renacer aquellas viriles cualidades de los brazos españoles, empujando á heroicas conquistas inmortalizadas por poetas inspirados é historiadores sapientísimos; no de reconstituir nuestra deshecha marina ó de poner en práctica un eficaz y meditado sistema de fortificación de puertos; no se habla de dotar á nuestros soldados de armamento moderno indispensable para colocarlo en las condiciones en que se encuentran los modernos ejércitos; no de fomentar la agricultura, ni de establecer un verdadero y justo sistema tributario, ni de modificar acertadamente la legislación, ni de entrar una vez para siempre en el salvador camino de la descentralización administrativa; se habla de algo más grave, se habla de algo más importante, se piensa en algo más serio, como que ha nacido á la vida política un nuevo partido, una nueva agrupación política, con principios y soluciones, programas y banderas, el partido villaverdista, que comienza á denominarse así precisamente á las pocas horas de depositarse en la sacramental de San Lorenzo los restos del ex presidente del Consejo señor Marqués de Pozo Rubio.

A juzgar por las apariencias, muy corta ha de ser la vida del nascente partido villaverdista, pues su escasa robustez hace concebir muy pocas esperanzas; ha nacido anémico y por mucho que se le quiera reconstituir y robustecer, siempre adolecerá del vicio de origen.

Mirando las cosas desde el punto de vista de la política íntegramente católica, el nacimiento del partido villaverdista es un bien muy grande, pues es un elemento más de disgregación y de muerte que viene á minar la existencia del diabólico partido mozarro. Pero ó mucho nos equivocamos, ó la reunión de los correligionarios del Sr. Villaverde no ha sido otra cosa que una despedida afectuosa de los amigos del ex presidente del Consejo, que desfilan unos en pos de otros hacia la situación, hacia la fracción, hacia el jefe político que más ofrezca, que más dé, ó que más fácilmente les abra los brazos.

Porque de no resultar esto cierto, la política liberal habría cambiado de rumbo, abandonando sus verdaderos principios que son el interés, el egoísmo, el medio personal, y esto sí que nos parece imposible.

puesto de relieve su existencia demostrando que en los Estados Unidos hay un ejército de «rompe-huelgas». En pocos días el generalísimo de los «gambenere» («esquiroles») puede reunir treinta ó cuarenta mil obreros dispuestos á sustituir á los compañeros que abandonan el trabajo. El «general» es un ex obrero, Farley, que con su banda de «rompe huelgas» ha conquistado fama y riquezas á un mismo tiempo. Hace algunos años no tenía donde caerse muerto, y obligado por la necesidad á aceptar el trabajo temporal que se le ofrecía en unos talleres cuyos obreros se habían declarado en huelga, pensó que podía ser reproductiva aquella ocupación, que la frecuencia de las huelgas hacía fácil y segura. Un primer experimento hecho con unos pocos voluntarios, dió tan buenos resultados, que Farley instituyó una verdadera asociación para aprovecharse de las huelgas. Su actividad se ha empleado especialmente en servicio de las Compañías ferroviarias. Al estallar un conflicto, la Compañía avisa á Farley, que tiene ya dispuesto el personal necesario, y cuando estalla la huelga entra en escena el ejército provisional, dispuesto á defender á puñaladas, á garrotazos y á tiros, si es preciso, la libertad del trabajo.

La huelga del ferrocarril subterráneo de New-York ha ofrecido ocasión á Farley para desplegar sus aptitudes.

La Compañía le había avisado algunos días antes de que la huelga era inevitable. Farley telegrafió órdenes á sus agentes para que alistasen una legión de maquinistas, fogoneros, taquilleros, guarda agujas, revisores, ofreciéndoles buenos salarios; pero sin advertirles á qué empresa debían prestar sus servicios.

Los agentes escogen con gran cuidado los candidatos que se presentan, y se quedan con los más robustos y decididos. El día antes el «generalísimo» pasa revista á los reclutas, que firman el contrato definitivo.

En una reunión nocturna, los huelguistas deciden abandonar el trabajo á las cuatro de la madrugada para producir mayor perturbación en el servicio; pero ya Farley tiene acampadas las divisiones de su ejército en los puntos convenientes, con una puntualidad militar. A las cuatro y minutos los «rompe-huelgas» ocupan las plazas abandonadas y el servicio no sufre interrupción alguna.

Farley dirige las operaciones desde su cuartel general por medio del teléfono; ni siquiera las Compañías tienen derecho á discutir sus órdenes, pues cuando firma un contrato de «rompe-huelgas», se asegura, por medio de una cláusula especial, su libertad de acción absoluta.

DESCUBRIMIENTO MEDICO

Leemos en un periódico:

«El ilustrado primer médico de la Armada don Manuel Ruiz y García Varela, director del Laboratorio de Bacteriología del Hospital de Marina de Cartagena, ha encontrado en la sangre de un enfermo un microorganismo hasta ahora desconocido en España; la «Filaria sanguinis hominis».

ESTOMAGO PECHO - ORINA

AGUA DE VILAJUICA

BICARBONATADA SODICA-LITINICA
LA MAS RICA EN LITINA

Infalible en todas las afecciones del aparato digestivo y respiratorio, é in-sustituible en la diabetes, urica, mal de piedra, agotamiento, reumatismo y gota.

Depósito: FARMACIA ISUAR
TORTOSA

Agente general: José Escuder — Baileñ 95 BARCELONA.

IGNACIO DE RAMON Corredor Real de Comercio

Intervención en préstamos y créditos con garantía personal, créditos con garantías de valores, descuentos sobre otras plazas y pueblos y en cuantas operaciones hayan de hacerse con el Banco de España. Órdenes de Bolsa para la compra y venta de todos los valores cotizables. Negociaciones de cupones.

Despacho por las mañanas de 9 á 1 calle de San Ildefonso, p. 1.ª, frente al Banco de España — Casa, Moncada 27.

A. Tort Nicolau Médico-cirujano

Consulta gratuita de 9 á 1 de la mañana. — Mercaderes, 4, 2.ª, TORTOSA

EL FÉNIX AGRICOLA

Sociedad de seguros mutuos reunidos á prima fija, fundada en 1901, contra el pedrisco y el incendio de coches; la muerte é inutilización, accidentes y robo del ganado. Seguro especial de cerdos.

Todo siniestro asegurado antes de los SESENTA DÍAS de su acaecimiento en el ramo de ganado y de su patrimonio en el de coches.

El pago de las primas puede efectuarse DESPUES DE LA RECOLECCION.

Todos los seguros de Cataluña se tramitan y resuelven en la sucursal de Barcelona.

Capitales asegurados hasta 31 Diciembre de 1904, 7,590.970 70.

Siniestros pagados hasta igual fecha, 45.241.50.

Dirección, Madrid: 20, Madrid, u sucursal Cataluña-Baleares: Mercaderes, 3, Barcelona

Agente en La Galera, Agustín Soler, Tortosa Amposta D. Pifiana

Baños Termales

DE LA

Vda. de Domingo Galofre

Villavieja de Nules, (Castellón de la Plana)

En este antiguo y acreditado establecimiento, situado en el sitio más céntrico de la población, los enfermos están cuidados y servidos con el mayor esmero, pues cuenta con personal idóneo. Recoje los enfermos en la misma estación de Nules (línea del Norte), en carruajes propios del balneario. El coste de los baños y manutención es baratísimo, y el de habitaciones accesible á las más modestas rentas.

Temporada: desde 1.º Mayo hasta 1.º Noviembre

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

Curación de las enfermedades de la boca.

Curación obturación de las caries de los dientes y muelas, con cemento, platino y oro.

Extracción de muelas sin dolor, por un nuevo procedimiento, á precios reducidos.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales de todos sistemas.

Dientes desde 5 pesetas uno

Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde.

MONCADA 7, principal

TORTOSA

A los herniados

(TRENÇATS)

Durante el día 30 del actual Julio, visitará en Tortosa (Fonda Barcelonesa), D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quién á los largos años de práctica en casa de D. José Clauselles, de Barcelona, reúne la ventaja de ser conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva realizadas en los cinco años de la visita.

Gran surtido de bragueros lo más rústico y moderno para la curación ó detención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDADES EN BRAGUERITOS de caucho para la completa y pronta curación de los tiempos ínteres.

TRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar la cargazon de espaldas.

FAJAS HIPGÁSTRICAS para corregir la obediencia, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

de 9 á 3, saliendo en el correo de la tarde.

Fonda Barcelonesa (dando aviso pasará á domicilio.)

Los demás días en su Establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja».

MONTEROLS 16. — REUS.

AVISO

En el acreditado establecimiento de D. Juan Bia. Alvarez, e he recibido un inmenso y variado surtido de géneros de verdadero gusto para la presente temporada de verano. Se suplica al público visite dicho establecimiento en donde encontrará lo que desea, buen gusto, elegancia y economía. Se recomiendan además los trajectos confeccionados de niño de alpaca, lanilla y de hilo á precios muy reducidos.

PRECIO FIJO

Angel 7 y Moncada (esquina)

DENTICINA Y PANACEA OLIVERES



Remedio incomparable y heroico para facilitar el Babelo y la salida de los primeros dientes

Tomando en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece de día en día

Depositorio D. Enrique Carpa

La verdadera y legítima Denticina Oliveres se vende en las Droguerías de D. Enrique Carpa, D. Juan Esorrech Farmacia de D. Gerardo Vergés y en todas las demás Farmacias y Droguerías.

Se prec. que el público que reconoce toda otra Denticina Oliveres que no lleve esta marca registrada por ser falsificada.

EL ROMPE-HUELGAS

De él ha hablado la prensa en varias ocasiones; pero las recientes huelgas de Nueva York y Chicago han

Este parásito tiene una forma muy parecida a la de la anguila y algunas veces adquiere un tamaño tal que se hace perceptible sin auxilio de microscopio; produce trastornos de considerable importancia en el organismo traducidos por inmensas manifestaciones de anemia y alteraciones pulmonares y renales.

La importancia del descubrimiento estriba en que, cual ya hemos dicho antes, nadie sospechaba de ese microbio en España, por creer que tan solo era propio de los países tropicales.

Debe estar muy diseminado entre nosotros, porque en breves días el señor Ruiz ha podido observar cinco casos de atacados de filarosis.

Es muy probable que esos descubrimientos sirvan para explicar la frecuencia con que suelen en este país presentarse anemias rebeldes a todo tratamiento, cuyas causas pasan desapercibidas por falta de análisis microscópicos de la sangre.

Uno de los enfermos diagnosticados por el Dr. Ruiz ha consultado en Madrid con el eminente bacteriólogo doctor Pitaluga, comprobando éste la presencia de la «Filaria» con cuyo motivo ha comunicado en nombre del Dr. Ruiz el descubrimiento a la Sociedad Española de Higiene y a la Real Academia de Historia Natural.

Pensamiento

Todo hombre que ha pensado y sufrido, ha tenido que preguntarse qué puede valer la vida sin una creencia, sin una esperanza, sin un ideal.

Victor Hugo ha escrito: «No habría ninguna dignidad en el vivir ni valdría la pena de ello si hubiéramos de morir enteramente».

EL HOMBRE SALAMANDRA

El 27 de abril, al efectuarse el pago de los sueldos a la dotación del vapor alemán «Wurzburg» anclado en Bremen, faltó, al llamamiento, el fogonero José Gutker, para encontrar al cual resultaron infructuosas cuantas pesquisas fueron practicadas en los días que aún permaneció el «Wurz-

Zurg el barco para América, y muchas veces, durante la travesía, se habló de José Gutker, sobre cuya desaparición se hicieron conjeturas de diversa índole, desde la deserción hasta la muerte violenta y misteriosa.

El 7 de junio hallábase el «Wurzburg» anclado en el puerto de Buenos Aires. De pronto circuló por el barco un rumor emocionante y extraordinario. ¡José Gutker había parecido!

Todo el mundo corrió hacia las máquinas, de cuyo departamento había partido la inesperada noticia; y allí, tendido junto a la caldera, inmóvil, con los ojos cerrados, fláculísimo, con expresión reveladora de un horrible y prolongado sufrimiento, vieron los tripulantes al pobre José Gutker, a quien se hubiera creído cadáver a no ser por un casi imperceptible latir del corazón.

Pocos momentos antes había sido encontrado, por casualidad, bajo la caldera.

Inmediatamente fué llevado al hospital alemán, en donde, no obstante los solícitos auxilios que se le prestaron, no se pudo conseguir que pronunciar una palabra, ni aun siquiera que descubriera un destello de razón.

Supóse que, invadido por un arrebatado de locura de los que son frecuentes en la penosísima vida de los fogoneros de mar, arrojóse bajo la caldera, y que aquel estrecho é infernal recinto fué ya, por espacio de cuarenta días, su forzosa morada.

De la inspección verificada en ésta, dedúcese que el fogonero Gutker había ingerido, instintiva é inconscientemente, desperdicios y aceites de las máquinas, barniz de los tubos y parte de sus ropas, lo que bastó para conservarle la vida.

El peso normal de José Gutker era de 90 a 100 kilos; al ser hallado en Buenos Aires pesaba 40.

Difícilmente se concibe cómo el desgraciado fogonero pudo sobrevivir a las tantas torturas que padecería en aquel lugar de martirio a que lo arrojó el trastorno de su mente. Para tener idea de tan tremendo suplicio, habría que recordar la delirante fantasía de Edgar Poe, los horribles y

tenebrosos pasajes de las «Aventuras de Arturo Cordon Pyn», que producen en el lector estremecimientos de piedad y de espanto.

Los maquinistas y fogoneros navales se relevan á menudo, porque se hace imposible soportar durante unas horas la estruendosa trepidación de las máquinas, los penetrantes silbidos del vapor, el olor asfixiante de las grasas, el térrido calor de los hogares. ¡Y el infeliz José Gutker sufró todo esto, y además las agudas mordeduras del hambre, por espacio de cuarenta días!

Si el pobre fogonero se salva y recobra la razón ¡qué horribles memorias guardará de su permanencia bajo la caldera de «Wurzburg»!

Muerte de dos sacerdotes

Desde Chaumont comunican al «Petit Journal» de París, que el abate Pedro Durand y su hermano Carlos, cura-párroco de Riancourt, perecieron el viernes pasado ahogados en el Marne al tratar de salvar la vida de un muchacho que había caído al río.

Estaban ambos sacerdotes paseando con varios chicos de la escuela, junto al río, cuando uno de estos resbaló y desliziéndose por la orilla fué á parar al agua.

Pocos segundos después, el tiempo necesario para desnudarse de la parte más pesada de sus vestidos, echóse el abate Durand al río, del cual habría sacado seguramente al desgraciado niño sin otro daño que un remojón, cuando le dió un ataque de congestión cerebral que haciéndole perder los sentidos y movimientos, le costó la vida.

También se lanzó su hermano el cura-párroco á la salvación del niño, pero siendo mal nadador, se fué pronto á fondo ahogándose.

El muchacho, causa involuntaria de aquellas dos muertes, fué después salvado por sus mismos compañeros de escuela.

Regionales

San Jorge

Sr. Dr. del CORREO IBÉRICO
En la Casa Colegio que con tanto acierto dirigen las Hermanas Carmelitas de esta localidad, acaban de verificarse los exámenes de fin de curso con la brillantez característica de estos centros que los *ilustrados* tildan de *retrógrados* y *oscurantistas*. En España, en el país de las antilogías y de los contrasentidos, todo lo que huele á religioso es retrógrado... como si no confiaran sus hijas, la mayoría de los que así hablan, al cuidado de religiosas, porque saben á ciencia cierta que la educación y la enseñanza es más esmerada y culta que en los demás colegios.

Aquí en San Jorge, Sr. Director, en este rincón de España, también sentimos los efectos de la buena enseñanza como verán los lectores.

Con el buen gusto que distingue á las Hermanas de San Jorge, han presentado un programa tan completo de asignaturas y labores, que han merecido los elogios más entusiastas de parte del pueblo y de la Junta formada por una nutrida representación de autoridades eclesiásticas y civiles.

Como introducción á los actos, la angelical niña Leovilda Esteller recitó una poesía-saludo que le valió una ovación cariñosa. Acto seguido desfilaron las alumnas por secciones, ante el tribunal de la Junta respondiendo todas con acierto á las preguntas que les hizo el Cura, sobresaliendo en Historia Sagrada y Geografía Dolores Sales y Maria Esteller.

Después de la repartición de premios, pasamos al salón de labores, donde vimos una verdadera exposición de primorosos bordados y encajes llamando sobremanera la atención un corredor de mesa que las Hermanas labraron para la bienhechora de la Casa D.^a Rogelia Esteller, obra de exquisito gusto y rica labor. Como remate á tan brillantes ejercicios el digno Cura de esta, improvisó un hermoso discurso haciéndonos ver la necesidad de la buena enseñanza en estos tiempos decadentes y animó á las niñas á proseguir por el camino de la virtud y de la ciencia que son las rue-

das que nos han de conducir á la felicidad en esta vida y á la salvación eterna en la otra.

Rogándole la inserción de estas mil hilvanadas. líneas se repite con un millón de gracias su

affmo. s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal

S. Carlos

Comunican de San Carlos de la Rápita que durante los días 24, 25 y 26 del corriente, se celebrarán grandes fiestas en honor de S. Jaime, su patrono.

El día 24, habrá repique general de campanas y entrada de la reputada banda de Udecona.

Día 25. Solemnes funciones religiosas. Corrida de vaquillas, fuegos artificiales y bailes al estilo del país.

Día 26 Retreta por la banda de Udecona, corrida de vaquillas, sorprendente castillo de fuegos artificiales y bailes al estilo del país.

Ametlla

Nos dicen de aquella población que se agita allí la idea de llevar á cabo una obra de verdadera importancia, y que de realizarse honrará mucho á aquellos vecinos.

Se trata de levantar una nueva iglesia parroquial para sustituir la que existe en la actualidad, pobrísima y pequeña, é impropia de un pueblo que en pocos años ha progresado notablemente.

De todas veras deseamos que tan laudable iniciativa se lleve á feliz término para bien de aquella numerosa feligresía.

Ulldecona

Tenemos las mejores noticias acerca de la realización del proyecto de un grandioso pantano para el riego de la extensa huerta de esta villa.

Las gestiones que se hacen á este efecto parece van ahora viento en popa y con grandes probabilidades de que la inauguración de las obras se haga muy en breve.

Se ha desechado el antiguo plano, que ofrecía algunas dificultades, y ha quedado ultimado otro nuevo mucho más factible.

NOTICIAS GENERALES

Ha fondeado en Valencia el crucero norteamericano *Minneapolis*, de 7 600 toneladas y tripulado por 431 hombres.

A bordo del crucero ha llegado la comisión norteamericana de astrónomos que viene á estudiar el próximo eclipse en esta ciudad.

«L'Echo de Paris» publica unas declaraciones del señor Montero Ríos, trasmitidas por su corresponsal en San Sebastián.

Según dicho corresponsal, el jefe del Gobierno manifestó que España marchará de acuerdo con Francia é Inglaterra en todos los asuntos de Marruecos.

«La Real Academia Española» premiará con 12 000 pesetas en metálico el mejor estudio crítico del teatro de Miguel de Cervantes.

El plazo para la presentación de trabajos no terminará hasta el día 31 de enero de 1908

«Se insiste en que ciertos elementos republicanos que asistieron á la Asamblea republicana anterior, proyectan celebrar una reunión para elegir al jefe de los revolucionarios y los candidatos que han de luchar frente á los presentados por los amigos del señor Salmerón.

«Comunican de Jerez que el diestro Abalito raptó á su novia.

Enterado el padre, buscó ayer al raptor y le disparó un tiro de revólver.

Abalito fué conducido á la casa de Socorro en gravi imo estado.

«Comunican de Madrid á La Gaceta del Norte de Bilbao, lo siguiente:

«Los carlistas se proponen luchar en las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Quizá sufra la lista que hemos obtenido alguna modificación, pero la tramitamos como nos la entrega persona autorizada del partido.

Se da como probable que por Pamplona se presentaran Salaverry y Polo y Peirólon, Melia por Aoz, Llorens por Estella, por Tudela Castillo P.ñelro, conde de Rodezno.

En las Vascongadas se afirma que

se presentarán: Ampuero por Durango, Mazarrasa por Laguardia, Arana por Azpeitia, Urquijo (D. Julio) por Tolosa.

En Cataluña la candidatura será: marqués de Villadarias por Olot, Ortiz de Zarate, por Borja.

En Valencia se presentará el señor Simó.

Por Cervera el Sr. Barrio y Mier.»

Rusia y Japon

Reconstrucción de Port Arthur

Algunos rusos que procedentes de Port Arthur han llegado á Olessa refieren que antes de marchar, los japoneses les hicieron recorrer los alrededores de la plaza y les enseñaron las nuevas fortificaciones construídas.

Todo lo que restaba de las fortificaciones rusas ha sido destruído por los japoneses y reconstruído por completo sólidamente, con economía y con sorprendente rapidez.

Los rusos declaran que la plaza es tan fuerte, que no sería posible tomarla.

En memoria del bravo general ruso Kondratshenko los japoneses han querido conservar intacta la modesta casa en que vivió durante el sitio, guardando en ella todo cuanto se relaciona con la vida y los trabajos de dicho General, y en la puerta han colodado la siguiente inscripción: «Aquí vivió un héroe ruso, el general Kondratshenko».

De todas partes

Pueblo de nictalopos.—Dice *La Tribuna*, de Chicago, que viajando por el Suroeste del Brasil el explorador portugués, Dr. Manuel Iglesias, descubrió un pueblo habitado tan solo por nictalopos, ó sea por personas que sólo pueden ver en la oscuridad.

La localidad está situada en los espesos bosques que se hallan entre los rios Purus y Jurua, y jamás, hasta ahora, había sido visitada por los blancos.

Los naturales pasan el día durmiendo, dedicando la noche, los hombres, á la caza y la pesca, y las mujeres á tejer espuestas y canastas de palma y coser con agujas de espinó, en la oscuridad más completa, porque la luz solar los priva en absoluto de la visión.

Mr. Aaron, el vendedor de perros de París, no podrá quejarse de la clientela.

Recientemente ha vendido para el rey de Inglaterra un bull dog llamado «Melbe» y por el cual se han pagado 4 500 francos.

El emperador de Alemania ha adquirido otra pareja de aquella clase de perros, pagando doce mil francos.

Según dice un periódico parisién el señor Gayanges adquirió también un bull dog, para regalárselo al rey Alfonso XIII, durante su estancia en París.

Entre los perros notables que Monseieur. Aaron, tiene para la venta, figura un diminuto cachorro de Bomeriana, que no pesa más de un kilogramo, y por el cual pide 2.000 francos.

Crónica local

Por los obreros.

No penetremos en el sagrado del hogar metiéndonos en camisas de once varas, ni fiscalicemos los actos de la vida particular. Esta es mi norma de conducta. Yo no tengo derecho para descorrer el velo de las acciones privadas de ningún hombre, mientras estas acciones no tengan relación directa é inmediata con su vida pública, y la defensa de la verdad no lo demande. Así me lo enseña mi educación. Así me lo exigen la caridad cristiana y la moral evangélica.

El «Padre nuestro» me dice que todos los hombres somos hermanos.

Por esto aborrezco sólo el pecado.

Y comienzo por aborrecer los míos, tanto más cuanto que Dios ha iluminado mi mente con la luz de la fe para conocer el bien y el mal, y con es-

te discernimiento soy más culpable que los que viven en tinieblas.

«Loco debo de ser pues no soy santo» digo con el gran místico español; y allá en el fondo de mi conciencia siento remordimientos porque falto á mi Dios.

Pero la misma conciencia nada me acusa de que falte á los hombres, lo que equivale á que ofenda menos á Dios.

De manera que esto no supone mayor respeto á la criatura que al Criador, sino una infracción menos de los preceptos del Decálogo, por cuanto yo amo al prójimo como á mi mismo.

Y pudiendo ser el último de los periodistas católicos, esa conciencia mía me exige con imperiosa fuerza que escriba, para amonorar mis culpas, para desagraviar á Dios.

No soy pues, hipócrita al sentar plaza de moralizador ó de sociólogo, como me llaman los periódicos anticlericales.

Mas dejamos disquisiciones á un lado y abordemos de frente la cuestión.

Los socialistas ya saben qué cuestión es ésta.

Se podría reducir á trazar en la sociedad una línea divisoria. Es un problema sencillísimo de geometría.

Admitida ya la necesidad absoluta de que no todos los hombres pueden ser iguales en el concierto del trabajo, cabe ahora sentar esta premisa de aplicación universal: «Todos los hombres deben ser honrados.»

¿Coincidimos, señores socialistas? Debemos coincidir, relegando al olvido preocupaciones de secta y falsas teorías.

Línea divisoria en la sociedad; á un lado los hombres honrados, los que cumplen fielmente sus deberes, los patronos que pagan bien á sus obreros, los burgueses que en lícitos negocios y según los beneficios que obtienen retribuyen asimismo á sus dependientes con un sueldo proporcionado á las necesidades de la vida, los trabajadores laboriosos que cumplen fielmente su obligación, los militares pundonorosos é hidalgos, los magistrados rectos y justicieros, etc.

Del otro lado colocad las *excepciones*, que no es preciso enumerar, porque son el revés de la *medalla*, y ya estamos al cabo de la calle.

Este es el justo medio desde el cual podríamos todos los hombres honrados tratar de las cuestiones sociales, con probabilidad de que la palabra *regeneración* fuera algo más que un reclamo periodístico ó un recurso oratorio.

Los socialistas que me leen están á punto de darme la razón.

Convencidos de que éste es el camino para conseguir algo practico.

Y de que resulta ya sosa y contraproducente esa música callejera que hace soplar el fanatismo contra los burgueses y la religión.

Vinielo.

La espectación política en nuestra ciudad es cada día mayor y contribuyen á aumentar esa espectación los incidentes varios á que dan lugar las conferencias que con los jefes de las fracciones locales sostiene el Gobernador Civil de la provincia, á fin de tomar la orientación que más convenga á los fines del gobierno central.

Con el silencio de los periódicos interesados y las especies varias, no siempre acordes, sino las más de ellas discordantes y contradictorias, que se echan á volar, el público se ha hecho una maraña inextricable.

Han corrido ya versiones para todos los gustos.

Ayer parecía haberse dado con la solución definitiva, asegurándose que estaba ya encasillado el Sr. Gascón, y á punto de ser nombrado el nuevo Alcalde, á gusto, por supuesto, del futuro candidato.

Hoy parecen soplar otros vientos, según hemos visto de reanimados á las fracciones monterista y canalejista que ayer estuvieron á punto de colapsar.

Lo cierto es que todo esto es muy divertido, aunque no del agrado de la inmensa mayoría del pueblo de Tortosa que, desde los primeros momentos, ha señalado claramente los derroteros que en esta ocasión debieran emprenderse para honor de la ciudad y bien de los intereses colectivos.

Ni tiros ni troyanos.

Variedad de bordados en seda, oro y algodón

Trabajos especiales en ropas y ornamentos para iglesias. LABORES DE TODAS CLASES

Los Rdos. Curas Párrocos y las familias católicas haran una obra de caridad haciendo alguno de los tados encargos el Asilo de las Oblatas de esta ciudad.

¿No hay entre nosotros un prestigio a quien se le pueda confiar la representación del pueblo tortosino?

Lo hay; y a ese debiera aclamarse *contra su voluntad*, porque no es inferirle ofensa al ciudadano que se le otorga un honor y se le hace merced de la confianza general.

Nosotros que nada hemos de gran-ear de la política, ni hemos de dejar-nos inflair por sentimientos apasiona-dos, nos creemos en el caso de afirmar que ni el Sr. Gascón, ni otro por el estilo, han de llenar cumplidamente las aspiraciones de todos los tortosinos

Y afirmamos esto, honradamente convencidos de que entre nosotros (es-tá la personalidad que por sus presti-gios, por su apellido y por su seriedad debiera hacer el sacrificio de acceder a los requerimientos del voto popular.

Sr. Alcalde ¿habría manera de ali-gerar de ropas a la guardia municipi-pal?

Resulta inhumano que a estas altu-ras termométricas, cuando el calor líquida hasta los cantos, se obligue a los pobres guardias a vestir un unifor-me de paño propio de los rigores in-vernales.

Con la circunstancia agravante de obligarles a usar una montera que pesa un quintal.

Sr. Alcalde, un poco de compasión para el personal de seguridad.

Empiezan los bañistas del Ebro a dar espectáculos que no tienen nada de edificante por cierto.

Ayer tarde a un joven que se baña-ba cerca del puente del ferrocarril, en la orilla derecha, le jugaron la pesadí-sima broma de ocultarle ó robarle la ropa, motivo suficiente pero que el pobre *adán* se pusiera hecho una furia, pues no se conformaba con quedar convertido en una rana.

Y por cierto que furioso por la tra-ta que le jugaron soltó por aquella bo-ca una de blasfemias y ternos que pa-recía aquello un infierno.

Los dependientes de la autoridad deben vigilar para que no se repitan hechos de esta naturaleza.

Ayer se inauguró el tren de baños de Tortosa a la Ampolla, habiendo tomado billete cerca de cien pasaje-ros.

La mayoría de bañistas están satis-fecha del nuevo horario que riges este año.

Tanto el arbolado de nuestro her-moso parque como el de las vías pú-blicas, se resiente de la falta de rie-go, hasta el extremo de verse cubier-to de hojarasca, cosa propia sólo de la estación otoñal.

¿Es que están *veraneando* las carri-cubas?

El paro general que ayer debía tener lugar en toda España, conforme la consigna del *papá* socialista Igle-sias, quedó en agua de cerrajas.

Descontados algunos chispazos ais-lados que saltaron en Bilbao, Mataró y algún otro centro fabril el resto de España se llamó andana, trabajando como Dios manda.

En Tortosa no advertimos el más ligero asomo de huelga aunque se nos dice que alguno que otro socialista *en rage* hizo honor al mandamiento ve-nido de Madrid.

La noche anterior ha sido herido el sereno del barrio de la Cruz Juan Cur-to Llatxe por Manuel Monllao Espuny. Este forcejeaba una puerta, y como el sereno le reprendió sospechando que se trataba de un robo, el Monllao se le echó encima coziéndole el chuzo y dándole varios golpes, le tiró al sue-ño rompiéndole el farol. Las heridas las recibió en los brazos y espaldas producidas por los golpes del chuzo. El Monllao fué detenido y encerrado en la cárcel.

Ayer en la calle del Garrofé se pro-movió un escándalo a consecuencia de que Francisco Canalda pidió una cantidad que le adeudaba, a Angel

Adam Romeu y este en vez de pagar-le sacó una pistola amenazándole con dispararle si le volvía a pedir dicha suma. Más tarde se volvieron a en-contrar, y el Adam sacando la pisto-la y apuntando sobre el Canalda, le descerrajó un tiro que por fortuna no hizo blanco. En seguida, y a los gritos de las mugeres acudió el guardia José Pedret, pero el agresor se metió en su domicilio no queriendo obede-cerle ni entregar el arma. El hecho se ha puesto en conocimiento del señor Juez.

El ingeniero jefe del distrito forestal de Tarragona Castellón señala los días y horas del presente mes para la celebración de terceras subastas de pastos en las Alcaldías de Roquetas y Tortosa.

Recordamos a los señores maestros, a fin de evitarles seguras responsabi-lidades, la necesidad de que envíen inmediatamente al respectivo Habili-tado, los que aún no lo hayan hecho, las cuentas de material de los dos tri-mestres percibidos. Conviene tengan también preparadas las cuentas del primer semestre del material de adul-tos, cuyo consignación librarase pro-bablemente uno de estos días.

Ha sido jubilado, cesando en el de-sempeño de su cargo, el juez de pri-mera instancia de Gandesa don Juan Clemente Bernat.

DE MADRID

Junio 1905.

—¿Adónde van los villaverdistas? —se preguntan muchos, sonriendo con señales de simpática ironía.—¿Adón-de van esos locos?

Cuando Villaverde vivía eran po-cos: en la conciencia de todos estaba que Maura tenía más, bastantes más. Verdad es que la lucha en la oposi-ción no habría sido tan benévola para Maura como lo fué desde el Poder.

Villaverde contaba con muchos que tenían distrito propio, mientras que Maura contaba con muchos cuñeros, con gentes de ocasión, con diputados de barbecho ó de año y vez. Sin em-bargo, Maura habría sacado de sesen-ta diputados a setenta, y Villaverde una treintena. Eso creían todos. Y los de la treintera habrían ido porque Vil-laverde, a pesar de sus pocas dotes oratorias ni de jefe de Gobierno, era persona bien quista en Palacio, y de allí le podía venir el Poder, ese Po-der que ya había usufructuado dos veces hasta contra la voluntad de las Cortes.

Pero ahora Villaverde a muerto, el favor de Palacio ha desaparecido, no hay jefatura de nadie que se imponga a los demás; todos son iguales; todos se llaman de tú, y de ellos, los azca-raguistas, que como Vadillo y Ugarte permanecían tibiamante y por com-promiso al lado del jefe muerto, han abandonado las filas, aun antes del novenario y de los funerales. ¿Qué mi-lagros van a hacer los que quedan? ¿Cuales van a ser sus esperanzas ó sus ilusiones?

Y eso que a última hora se les ha juntado un gran refuerzo: Gasset. No es que Gasset valga mucho más que los otros, es que lleva detras de sí, como pregonero y propagandista de sus glorias, de sus caminos vecinales y de sus riegos, a *El Imparcial* y *El Imparcial* vale por media docena de exministros gallegos. ¿Será Gasset el jefe?

Puede que lleve pretensiones de tal, porque en esta tierra hasta los gatos quieren zapatos; más por sí a los villaverdistas les pareciera peque-ño, y lo daría un consejo de ami-gos.

—Conozco—les diría—que vosotros estáis en peores condiciones que los otros caballeros del Santo Sepulcro, de Canovas; aquellos eran más y tenían un jefe reconocido: el duque de Te-tuan; y aun cuando diputados eran pocos, y en el Congreso llevaban a un portaestandarte ridículo, con la voz afilada, y que daba gallos y

era chiquitín de estatura: el Sr. Cas-tellanos, en cambio en el Senado, en-tre vitalicios y electivos pasaban los senadores de treinta, y eran los amos de aquello. Adonde se inclinaban ven-cían. Vosotros no tenéis tanta gente ni tantas esperanzas.

Tenéis, sin embargo, la ventaja de ser más jóvenes y de llevar más tiem-po por delante; pero la falta de jefe no la podéis remediar más que de una manera eligiendo a Romero Robledo. Ahí lo tenéis, queridos, vacante y de non en la política. Es un orador, un

personaje, un canovista como queréis. Y un hombre, en fin, que sin más prestigio ni más fuerza que los cuatro gatos que acaudilla, ha conseguido la ambición de toda su vida, su sueño dorado, ser presidente del Congreso y regar sus fincas con 60 000 duros del Gobierno. Pues si con cuatro alcanzó Romero eso, ¿qué no alcanzaría con cuarenta? Elegidle jefe. Mirad qué guapo, que listo, qué retrechero es... G.

Hiporrenol Gamundi

REGISTRO CIVIL

Día 17

Nacimientos.—Francisca Albiol Bau-bí.—Teresa Albiol Baubí.—María Ayo-ra Barceló.

Defunciones.—Luis Duran Curto.
Matrimonios.—Ninguno.

Casas para alquilar en Ampolla

con buenas habitaciones y algunos mue-bles.

Darán razón en casa de D. Carlos Ga-sulla, calle de la Ciudad, Barbería.

'Correo Ibérico, por Telégrafo

ALCANJE

Los presupuestos

En la primera sesión que celebren las Camaras se propone el Sr. Montero Rios leer el proyecto de presupuestos para 1906.

Protesta

El Sr. Maldonado visitó al ministro de la Gobernación para protestar con-tra el abandono en que se halló Sala manca durante los disturbios, pues la guardia civil no apareció para reprim-ir los tumultos.

El señor Echegaray

Aunque el ministro de Hacienda tiene permiso del Sr. Montero Rios para marcharse a Marín, no lo hará hasta que llegue a Madrid el jefe del Gobierno.

El Sr. Echegaray ha suplicado al Sr. Uzaiz que le haga algunas visi-tas con objeto de tratar de los asuntos pendientes.

Tan pronto como llegue a Madrid el Sr. Montero Rios tendrá una confe-rencia con el señor Echegaray, tra-tando de los asuntos de Hacienda.

El nuevo ministro se propone evi-tar en los nuevos presupuestos toda reforma que pueda dificultar su apro-bación antes de 1.º de Enero.

Respecto a la ley de alcoholes, ha dicho que la estudiará con detenimien-to.

Los empleados de Hacienda

Uno de los primeros actos del señor Echegaray será disponer la inamovi-lidad de los empleados de Hacienda.

Desórdenes

En Alicante un grupo incendió las casetas de Consumos.

El paro fué completo en dicha ciu-dad.

De Roma

En la Capilla sixtina se han cele-brado esta mañana unos solemnes fu-nerales en sufragio del alma de León XIII. Ha oficiado el cardenal Vannu-telli, el Papa Pio X ha rezado un res-ponso y han asistido a dichos funera-les los individuos del Sacro Colegio, el cuerpo diplomático y la familia Pez-ci.

Una bomba

El día 14 del corriente fué arroja-da una bomba en K w contra el aloja-miento del coronel Hiemyon, en el campamento de la tercera brigada de ingenieros, resultando dicho coronel con algunas contusiones.

En las oficinas del Estado Mayor se niega que el general Stoessel haya si-do nombrado general en jefe del sépti-mo cuerpo de ejército.

Programa

El *Temps* dice que, en su corta con-versación de esta mañana con el prin-cipe Radolín, M. Rouvier le ha ex-puesto las principales líneas del pro-grama de la Conferencia de Marruecos. Dicho programa es muy breve y únicamente contendrá algunas indi-caciones generales.

Atentado

Se ha cometido un atentado contra M. Pobictonotzeff, procurador del Santo Sinodo, en la estación de Tsar-koiselo. Ayer, al mediodía, un joven se acercó al mencionado procurador

en el momento en que bajaba del tren y sacó un revólver cargado, pero fué detenido y desarmado antes de que pudiera disparar.

Desórdenes

Dicen de Bilbao que con ocasión del paro general, los talleres de fundición de acero de Dusto han sido asaltados por las turbas, resultando herido un maestro de taller y otro obrero que recibió un golpe en la cabeza por re-sistirse al paro.

Acompañando a los grupos de re-voltosos iban concejales socialistas, contra los que se formarán denuncias por coacción.

A las doce se ha presentado un gru-po frente al taller de escultura de Ga-rre, amenazando a los obreros si no secundaban el paro.

Esto se ha repetido en las imprentas de «La Gaceta del Norte» y de las «Artes Gráficas» donde se trabajaba cumpliendo el acuerdo tomado ano-che por la sociedad de tipógrafos.

Se da el caso de que los agentes de la autoridad, en vez de amparar a los que trabajaban, les recomendaban que secundaran el paro para evitar conflictos.

Los mismos grupos de socialistas han intentado paralizar los trabajos que se hacen en la Diputación, pero lo impidieron los miliones, repartiendo algunos culatazos.

Una frase de D. Alfonso

Un periódico de esta capital, *Le Siécle*, refiere que D. Alfonso XIII continúa encantado de su reciente viaje a Francia, del cual habla con entusiasmo.

Al efecto cita el hecho de que hace pocos días al despedirse de D. Alfonso el pintor señor Moreno Carbonero la víspera de marchar éste a París, dijo D. Alfonso:

«¡Ah! ¡va usted a París! De buena gana volvería yo. ¡París! ¡hermosa ciudad! París es la gloria de la huma-nidad.»

Nuestra información

El viaje del Rey

Madrid 21 14,

Parece que ha sufrido alguna modificación el proyecto de via-je del Rey a Alemania, con el fin de que puede estar de vuel-ta para antes de las elecciones.

Según esta modificación, don Alfonso saldrá el día 19 de Sep-tiembre de San Sebastián, y en el express de la línea París-Lyón-Mediterráneo, llegará a Berlín el día 11.—*Mencheta*.

Un incendio

Madrid 21, 14

Telegrafían de Valladolid que en Vara de Rey se ha producido un horroroso incendio.

Una manzana de casas ha si-do presa de las llamas.

Los bomberos han realizado heroicos trabajos para extinguir el incendio.

Las pérdidas ocasionadas por el voráz elemento, son de gran consideración.—*Mencheta*.

Ilusiones desvanecidas

Madrid 21, 14

Se va marcando una división entre los elementos villaverdistas a pesar de las protestas de mantenerse como fracción inde-pendiente.

Ugarte, Vadillo, Villaurrutia y algún otro se irán con Maura.

Gasset se quedará en situa-ción independiente.

Los demás se mantendrán en situación expectante.—*Menche-ta*.

Batalla campal

Madrid 21, 14

Despachos de Murcia traen detalles de la sangrienta colisión ocurrida ayer en el partido de Ral por cuestión de riegos.

Se produjo un choque entre ambos bandos, disparándose más de treinta tiros.

Cuando los combatientes se encontraron sin municiones, lle-garon a la lucha de cuerpo á cuerpo, agrediendo con gran ferocidad, con picas, rejas y otros instrumentos del trabajo.

De la pendencia han resulta-do siete heridos.

Algunos de ellos están gravi-simos.

El gobernador de Murcia ha enviado fuerzas de la beneméri-ta al partido del Ral para evi-tar que se reproduzcan los suce-sos.

Han sido detenidos varios in-dividuos de uno y otro bando.—*Mencheta*.

Armentas republicanas

Barcelona 21, 16

Los republicanos radicales revolucionarios propónense pre-sentar candidatos enfrente de los de la unión. Es seguro que se destruirá mutuamente en aras de la república.

Indicase para jefe de los re-volucionarios a Joaquin Costa. La fraternidad de los republi-canos españoles es causa de re-gocijo en todos los círculos.—*Mencheta*.

Desmintiendo

Barcelona 21 16.

El jefe de estado mayor de la marina rusa desmiente la infor-mación extranjera según la cua-han ocurrido desórdenes a bor-do del acorazado *Emperador Alejandro II*.

Dichas noticias son comple-tamente falsas.

También han sido desmenti-dos los incidentes ocurridos á bordo del *Minin*.—*Mencheta*.

La flota de Port Arthur

Barcelona 21, 16

Según noticias de Tokio las averías de la flota rusa hundida en Port-Arthur no son de gran importancia.

JARABE DE HIPOFOSFITOS Climent

El legitimo marca SALUD

Exijase el legitimo Jarabe Climent, SALUD unico aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El JARABE DE HIPOFOSFITOS, marca SALUD, se receta a las criaturas delicadas y enfermas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carne solida y fortifica el sistema nervioso de los niños. Mas que de miel, como la han adoptado con preferencia a todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rabanero, Vinagre Tónico, etc., por su agradable sabor y efectos mas rapidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento organico.

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES Naturales Purgantes

SALES del PILAR

Sales para Locion y Baño

— EFICACISIMAS —
— CONTRA el Reumatismo, la Gota y Artritis —
— en todas sus manifestaciones —

— DE EXITO SEGURO —
— En el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas, y demas enfermedades de la piel. —
— INSUSTITUIBLES —
— para las enfermedades de las Vias Genitourinarias de la mujer. —



Comunicación Social
Rambla de Cataluña 116
Barcelona

Medalla de Oro Paris 1900

Son de efectos seguros no irritan jamas

DIURÉTICAS, DEPURATIVAS, LAXANTES

Bicarbonatadas Sódicas Litmicas

Para preparar la mejor Agua de mesa. La que no tiene rival para las enfermedades del ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES, INTESTINOS. Intalibles contra la OBESIDAD.
Cajetines 10 paquetes para 10 Litros de Agua UNA PESETA.

Venta en todas las Farmacias-Depósito en Tortosa D. ENRIQUE CARPA-Agents Generales: JOVE Y BLANC-BARCELONA

Mosaicos Hidráulicos

Se fabrican de todas clases y con gran variedad de dibujos

Precios sin competencia

No comprar sin visitar esta casa
Depósito de azulejos, baldosas y cementos San Blas núm 15 (Antigua casa Marcasti)-TORTOSA.

PERSIANAS de todas clases a precios económicos.—Se componen y pintan las usadas. DOMINGO ROLLAN Ancha 3, y P. Nueva del Vall, 12, Tortosa.
SE ALQUILAN el piso entresuelo con buena espacio en la casa n.º 13 en la calle de la Cruera. Se necesita un portero en la misma casa.

Almacen y Talleres de Ebanistería y Tapicería

Hijos de Buenaventura Sanz-Tortosa

Provistos estos talleres de todos los adelantos modernos pod mos ofrecer al público todo lo concerniente al ramo de muebles con más garantía y menos precio que en las capitales y en cuanto a la sección de Tapicería ofremos al público precios nunca vistos como son silleros completos, tapizados asietoy respaldos al infimo precio de 24 duros.
Muebles de Viena, representant exclusivos de la casa Kunch habiendo recibido un inmenso surtido en camas, sillas, sillones y mecedoras, todos modelos nuevos y diferentes colores. Desconfiar de imitaciones, exigirse la verdadera marca Kunch (Viena). No comprar sin antes visitar este establecimiento, es el más antiguo de Tortosa-MONCADA 5 y 13.

Fábrica de baldosas hidráulicas y depósito de materiales de construcción

José Gimeno Mir

Portland, cemento de todas clases, CAL HIDRAULICA DE Calle de la Estacion, (frente al café).-TORTOSA
PRECIOS ECONOMICOS.—Marmol.—Artificial.—Azulejos.—Baldosines.—Vidriados.—Pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase. Se reciben encargos de baldosas. En todos dibujos.

BENASAL

Fuente de En-Segures (Provincia de Castellón)

Temporada de 1. de Junio a 15 de Octubre

Aguas minero medicinales de eficacia absoluta y decisiva para la curación de la DIATESIS URICA con sus diversas modalidades de arenillas, cálculos, reumatismo crónico, gota, diabetes, etc.
El nuevo establecimiento se ha terminado para la presente temporada, propiedad como los antiguos, de D.ª Presentación Porcar, a cuyo cargo corre también, se halla situado junto al manantial, y en él encontrarán cuantos deeen visitarlo, todas las comodidades que puedan ofrecer los mejores de su clase, sin que se hayan alterado los precios que han regido anteriormente, no obstante la mejora que en habitaciones y comida se han introducido.—Tiene cuartos bien amueblados, y ademas café, billar y mesas para tresillo y otros juegos licitos.
Hay fonda y restaurant, con excelente cocina dirigida por experto cocinero y servida por diligentes camareros.—El hospedaje es sumamente económico, no obstante la abundancia y variedad de la comida que en la nueva fonda se sirve.—He aqui los precios.
Desayuno, comida y cena, todo abundante y exquisitamente preparado, CUATRO PESETAS. Tambien se servirán los platos especiales que los huéspedes soliciten a los precios de lista.
ITINERARIO: Salida de Valencia, en el tren correo a las 10.49 que enlaza en Alcalá de Chivert con los diligencias de Benasal. Para mas informes al Amior. E. Rodriguez.

CLINICA OPERATORIA de D. Francisco Cavaller Mengual. Se ha trasladado a la Plaza de Santa Ana número 1.ª (Casa el Conde).

Herniados (trencats) leed

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda de Europa, donde permanecerá solamente el día 20 del próximo Agosto, el reputado ortopedista de Barcelona D. Lufs G. Torrent autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los mas eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.
Esta plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con maravillosos bragueros no se curara con ningún otro por nadie, absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto quedando amoldados como un guante pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ningun clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.
Sepase pues que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna, ofreciéndose 1000 pesetas a quien pruebe ó demuestre lo contrario.
Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.
Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estara en Tortosa unicamente el día 20 del presente Junio en la Fonda de Europa donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.
Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13.

El Rayo

Nueva reja para arar que produce más revolución en la tierra que las conocidas hasta el día llamadas rellampechs.
Reune a esta condición la de no necesitar orejeras y ser muy ligera por lo que resulta más soportable para la caballería.
Los pedidos dirijanse a su autor D. RUFO POVILL, Herrero, ALDOVER.

OBRAS

DE Juan F. Muñoz y Pabón, Pbro.
LA MILLONA (Novela).—Precio 2 pesetas.
EL SUEÑO DE SAN JUAN segunda edición (traducción en verso castellano del poema LO SOMNI DE SANT JOAN de Mosen Jacint Verdagner) 2 pesetas.
JESUCRISTO Y LA BELLEZA (discurso académico) una peseta.
JUSTA Y RUFINA (novela) 3 pesetas.
El niño de Nazaret (segunda edición del Ro-

mancero primero, ilustrada por D. Nicolás Alpe- ritz) 2 pesetas.
El Buen Paño... (novela) 3 pesetas.
Paco Góngora (novela) 4 pesetas.
EN PRENSA
El Niño de Nazaret (Romancero segundo) Menudencias Epicas (segunda edición).
EN PREPARACION
Javier de Miranda (novela).
Dichas obras se hallan de venta en la librería de Francisco Mestres, calle de la Rosa, 11.—TORTOSA.

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5. LA CENIA
NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y actuaciones diarias de Tortosa, Sta. Barbara, Uldecona y Vinaroz a La Cenia.

Casometro automatico Morelló

Maquinas para gas acetileno, las más económicas y más baratas, con la grande inversión de su aparato forma sifón para el cierre de agua sin necesidad de rgifón ni valbula, ni gomas en los carbonizadores.
Una máquina para un kilo de carburo con un carbonizador 50 ptas.

Una máquina para dos kilos de carburo con dos carbonizadores 70 pesetas.
Se reforman las antiguas a precios económicos.
Unico deposito en la Ferrreteria y Quincallería de Mariano Mestre. Calle de la Lonja núm. 1 y baranda del Ebro núm. 7 Tortosa
Y en casa del autor Tomás Morelló Hojalatería. Calle de San Ramón número 12 ROQUETAS.

Colegio María Hilt de Schwyz (Suiza)

El colegio María Hilt, escuela alemana, está admirablemente situado poco distante de Lucerna y Zürich, en una posición la más sana y pintoresca de la Suiza central.
Este colegio, que se ha la bajo la vigilancia de los Excmos. Obispos de Coire de St. Gall y de Bâle, ha establecido clases especiales para estudiantes españoles.
La instrucción de este colegio comprende: 1.º tres cursos preparatorios uno para Españoles, otro para Italiano y otro para Franceses que deseen aprender el idioma alemán, además de aritmética, dibujo y caligrafía; 2.º un liceo completo con filosofía, y 3.º cursos completos de escuela industrial, dividida en 6 cursos de escuela técnica y 4 cursos de escuela comercial. Pidanse reglamentos a la dirección de este periódico ó al Rector del Colegio.

Persianas

En el acreditado Establecimiento de la Vda. de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases, y colores, a precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.
Mercaderes 5, vulgo Carmen

BOLETIN BURSATIL
Cambios facilitados por el corredor de Comercio de la plaza D. Francisco Cabet Balagué, c. S. Ildefonso esquina a Baños.

CAMBIOS DEL DIA 18

EXTRANJEROS	
Marsella	132.45
Paris	132.50
Niza	13.45

Al contado y para ajustes hasta 3 meses

EFFECTOS PÚBLICOS

Interior—Contado desde 7.20 a 78.95	
Amortizable.—id. id. 99.20 a 99.35	
ORO	
Alfonso	32.30
Onzas	32.30
Isabel	35.95

FOLLETON DEL "CORREO IBERICO", I

PRENOCIONES PARA UN MELODRAMA.

¿Mató Jephthé a Seila? (1)

El célebre escritor Cornelio Lapide se esfuerza en probar que el. Las razones en que se apoya son; primera, el sentido literal de la Sagrada Escritura, y segunda, la opinión de varios Padres.
Dejando nosotros la segunda razón que, además de ser muy discutible dista mucho de ser demostrativa, nos limitaremos a combatir la primera, probando que de la misma Sagrada Escritura se deduce que Japhthé no mató a su hija.
El hecho objeto de discusión se encuentra narrado en el segundo Libro de los Jueces, capítulo XI, desde el versículo 29 al último.

(1) Según Filón, éste era el nombre de la hija de Jephthé

Antes de pasar adelante, buena y necesaria es una pequeña digresión sobre las leyes divinas por las cuales se regían los hebreos en cuanto a sacrificios.

En primer lugar, estaban terminantemente prohibidos los sacrificios humanos, como consta con toda claridad del capítulo XII del Deuteronomio, donde, hablando el Señor de la idolatría de los cananeos, dice (v. 31): «Non facie similitér Domino Deo tuo. Omnes enim abominationes, quas aver satur Dominus, fecerunt diis suis, offerentes filios et filias, et comburentes igni.»

La esencia del sacrificio mincha consistía en la destrucción de la hostia, consistía en inutilizarla para los usos humanos desde el momento en que se ofrecía a Dios. Así es que cuando la hostia era animada, se mataba; cuando era inanimada líquida se derramaba, y cuando sólida, se inmutaba cuanto era posible ó por cocción ó por machacación, etc., y cuando no podía

ser de otra manera, por enagenación y amortización.

No se podían ofrecer a Dios los animales inmundos, y de los mundos solamente podían ofrecerse ocho, a saber: la oveja, la cabra, el cabrito, el buey, el becerro, la paloma, el gorrion y la tórtola, como queda bien sentado en el capítulo I del Levítico.

Habia cuatro especies de sacrificio: el holocausto, el llamado mincha, el de víctima pacífica y el de hostia pro peccato. Podia ademas consagrarse algo a Dios por el voto cherem, esto es, de anatema. Así puede verse en el Levítico, capitulos desde el I hasta el VII y en el XXVII.

La hostia del sacrificio mincha habia de ser espiga, harina ó pan cocido (Levit. II). La víctima pacífica debia ser necesariamente buey, oveja ó cabra (Levit. III). La hostia pro peccato no podia ser sino macho cabrito cuando se ofrecia por el pontífice ó por el pueblo entero, ovja ó cabra si era ofrecida por un particular (Levit. IV) y carnero si el pecado por que se ofre-

cia era una calumnia ó cualquier otra injuria al prójimo (Levit. VI) La víctima del holocausto era siempre animal, y además de ser mundo y uno de los que podían ofrecerse al Señor, habia de ser íntegro y macho (Levit. I y VII.)

Todo lo que a Dios se ofrecia por voto podia redimirse con dinero (Levit. XXVII, 2 II, 14, 16 y 22), excepción hecha de los animales que se contaban entre los ocho mundos nombrados (Ibid. v. 9) y de lo que se ofrecia por el voto cherem (Ibid. v. 28) Algunas veces, como cuando lo ofrecido era animal inmundo ó ser racional, era obligatoria la redención (Ibid., vv. II y 2 respect.), siempre cuando el voto hecho no fuese cherem.

Volvamos al asunto.
Cuando al llegar Jephthé a Maspha victorioso vió a su hija única saliendo al encuentro y ofreciéndose por lo mismo como víctima inconsciente de su voto, no pudo creerse obligado a sacrificarla como hostia pro peccato

ni como víctima pacífica ni como víctima del sacrificio mincha, porque el Juez de Israel no podia ignorar la Ley que conocian hasta los pequeños y ésta entre las hostias permitidas en tales sacrificios no cuenta a la mujer.

¿Se creyó obligado a sacrificarla en holocausto? Esto parece significar el texto literal. El voto era de holocausto (... quicumque primus fuerit egressus... eum holocaustum offerat Domino); los ex-remos necnos y las palabras dichas viendo a su hija, demuestran claramente el dolor que le causaba la obligación impuesta y el deseo invariable de cumplirla (... aliud facere non potero); el versículo 39 parece confirmarlo (... et fecit ei sicut roverat).

Téngase, sin embargo, presente lo dicho sobre la terminante prohibición de sacrificios humanos y sobre la víctima posible del holocausto, y se verá que un Juez de Israel no podía en manera alguna creerse obligado por un voto mal formulado a faltar a le-